



第23回

くわしくは 生涯学習課

☎0288-21-5182

今月は大沢公民館・小林公民館・藤原公民館・三依公民館を紹介します。

.....

大沢公民館

大沢公民館は、夏休みを利用して、8月2日(火)に地区内の小学生を対象に「工作教室」を開催しました。

今年は映画「産の上のポニョ」にも

登場する、「ぼんぼん船」を作りました。講師の中村正志先生に船が動く仕組みを教えてください、大沢中学校総合技術部の生徒が、船のエンジン部分を事前に作成し、当日は工作の補助をしてくださいました。

小学生たちは、思い思いにペイントし、



工作教室の様子

日光市ふくろうの森 手塚登久夫石彫館

作品紹介



手塚登久夫 作

「約束の森から-梟方」

完成した船をプールで走らせて、自分たちの作ったものが動いたことに感動していました。

また、中学生たちは「夏休みに入りコロナ禍でなにもできないと思っていたので、小学生とふれあうことができて楽しかった」と話していました。

問合せ先：大沢公民館 ☎(26)1975

小林公民館

小林公民館では藤工芸教室を開催しています。

藤とはヤシ科の植物のうち、つる性の茎を伸ばす植物の総称です。しなやかで軽く、丈夫さが特徴の藤は「編む」ことのほかに「巻く」ことにも適しており、教室ではその性質を生かしたカゴや



製作した藤工芸作品

バッグの制作を行っています。さくら市で藤工芸教室を開いている印南真弓先生が講師を務め、その丁寧な指導もあり、教室は未経験の方でも気軽に参加することができます。

今年度の参加者募集は終了していますが、興味がありましたら来年度開催する際ぜひご参加ください。

問合せ先：小林公民館 ☎(26)8117

藤原公民館

藤原公民館講座「一閑張(いっかんばり)教室」を紹介します。

一閑張とは、かごに和紙や布を張り付け柿渋などを塗って仕上げられる日本古来の伝統工芸品です。張り付けた和紙と布の上に何度も柿渋などを重ね塗りするため、一閑張の語源どおり、一貫(3・75kg)の重さに耐えられるほど丈夫です。

今回は、講師に横田浩子先生を迎え7月〜8月に全5回開催しました。完成した作品は11月に開催する「藤原文化のつどい」に展示する予定です。

道具の貸し出しもあり、初心者でも気軽に参加できる教室です。来年度も教室の開催を予定



一閑張り作品と製作の様子

していますので、興味のある方はぜひお申し込みください。

問合せ先：藤原公民館 ☎(76)1200

三依公民館

三依公民館では、8月6日(土)に開催した「水辺の教室」を紹介します。

今回は晴天にも恵まれ13名の子どもたちが参加しました。



魚のつかみ取りを行う子どもたち

国立研究開発法人水産研究・教育機構の宮本幸太先生と、おじか・きぬ漁業協同組合三依支部の方々を講師に迎え、三依地内の男鹿川にて、魚の生態や特徴、水産資源の大切さについて学びました。

講義の後は、子どもたちによるイワナのつかみ取りを行いました。魚に触れる機会の少ない子どもたちは、本物のイワナに大興奮でした。

その後は、ヤマメの塩焼きを試食。五感をフルに使って大満足の教室となりました。

三依公民館では今後も、魅力ある教室を企画しています。多くのご参加をお待ちしています。

問合せ先：三依公民館 ☎(79)0212